

Quilmes, 3 de mayo de 2005

VISTO la propuesta de realización de una Conferencia presentada por el Coordinador del Área de Economía, profesor Marcelo Ramal, y

CONSIDERANDO:

Que la realización del mismo puede resultar beneficiosa para estimular la participación académica de docentes, estudiantes y graduados del Departamento de Ciencias Sociales.

Que el desarrollo de la Conferencia promoverá un debate académico y reflexión acerca de uno de los problemas centrales que se debaten en el Área de Economía y en la Carrera de Comercio Internacional.

Que la trayectoria del profesor que está a cargo de dicha Conferencia garantiza un resultado alentador en la calidad y pertinencia de dicho debate.

Que la Comisión de Asuntos Académicos del Departamento ha dictaminado con criterio favorable.

Por ello,

**EL CONSEJO DEPARTAMENTAL
DEL DEPARTAMENTO DE CIENCIAS SOCIALES**

R E S U E L V E :

ARTICULO 1º.- Aprobar la realización de la Conferencia “Crisis Cambiarias y Financieras en Países Subdesarrollados: Explicaciones Alternativas”, cuyas pautas figuran como Anexo de la presente Resolución.

ARTICULO 2º.- Regístrese. Comuníquese y archívese.

RESOLUCIÓN (C.D.) N° 046/05

Firmado por: Dra. Sabina Frederic
Directora del Departamento de Ciencias Sociales.

EXPLICACIONES ALTERNATIVAS A LAS CRISIS CAMBIARIAS Y FINANCIERAS EN PAÍSES SUBDESARROLLADOS

En su exposición, el Profesor Rolando Astarita desenvolverá una interpretación de las crisis cambiarias y financieras en los países subdesarrollados a partir de la teoría del valor trabajo, en confrontación con otras hipótesis explicativas de tales crisis.

En primer lugar, se situarán a las típicas crisis "sudden stop" en el marco de la internacionalización de los capitales financieros. En segundo término, se brindará un breve panorama de las principales explicaciones neoclásicas, neo estructuralista y la explicación "a lo Minsky", destacando luego algunos de los problemas conceptuales de estas explicaciones, así como elementos de las mismas que pueden ser desarrollados, pero en otro marco teórico. En tercer lugar, se brindará una síntesis de la explicación alternativa, basada en la ley del valor trabajo y las variaciones bruscas de los tipos de cambio en los países subdesarrollados, con especial atención a Argentina. Esta parte será desarrollada señalando la importancia de los diferenciales de tasa de ganancia entre sectores, su incidencia en la inversión y por lo tanto en la profundización del desarrollo desigual de la estructura económica general. Se postulará, a continuación, que es este desarrollo desigual el que lleva a las explosiones periódicas en crisis.

Por último, se aportarán algunas conclusiones en relación a lo expuesto. . Entre ellas, se destaca la necesidad de vincular las crisis financieras con los problemas de productividad y generación de valor en los países subdesarrollados, y el modo de vinculación de estos espacios nacionales de valor con el mercado mundial.

